

Incertitudes de rentrée

L'épidémie de Covid-19 nous a fait rentrer dans le temps de l'incertitude. La recrudescence de la diffusion du virus nous laisse avec de nombreuses questions. Sommes-nous engagés pour des mois et des années de lutte contre cet agent infectieux ? Quelles sont les mesures de protections à respecter pour se protéger et protéger nos proches ? Ne sommes-nous pas interrogés par l'insouciance des jeunes générations ? Allons-nous pouvoir reprendre notre rythme habituel de rencontres et de célébrations ? Les verres de l'amitié et les repas partagés nous permettent-ils de garder les distanciations physiques ?

Le monde scolaire s'interroge sur ses capacités à accueillir tous les élèves en respectant les règles sanitaires. Les élèves ont besoin de retrouver le cadre de leurs établissements. L'acte éducatif est une responsabilité de tous, parents, enseignants, éducateurs, responsables locaux et nationaux. Le coût des masques vient fragiliser le budget des familles les plus précaires. Comment la solidarité au sein des établissements et au niveau de notre pays peut-elle s'exercer ?

Le monde de l'économie a besoin de repartir. Que ce soit dans les ateliers ou dans les bureaux, les mesures de sécurité sanitaire demandent de l'adaptation. La crise du Covid-19 interpelle toutes les filières de production. Les aides viennent de l'Etat mais chaque entreprise s'interroge sur les changements à opérer pour poursuivre l'activité économique dans des conditions optimales.

Nos communautés ecclésiales s'interrogent sur leurs capacités à vivre autrement les dimensions d'annonces de la bonne nouvelle, de célébration du Christ ressuscité et de charité envers les plus démunis. Les équipes qui ont assumé depuis le mois de mars les accompagnements des sacrements et des funérailles s'essoufflent. Les prêtres et les acteurs pastoraux ont beaucoup donné et la reprise s'annonce bien chargée.

Ce temps de l'incertitude nous convie à changer nos manières d'exercer nos responsabilités. Nos projets à court et moyen terme s'adaptent quasiment au jour le jour. Ce temps de l'incertitude nous ouvre à la confiance et l'espérance. Nous maîtrisons beaucoup moins notre avenir mais nous avançons pas à pas. Nous entendons bien l'interpellation du Pape François « Tout est lié. »

Le défi climatique se trouve non pas à notre porte mais dans nos demeures. Il ne sera pas vaincu dans les laboratoires comme le Covid-19 mais dans des décisions gouvernementales fortes et dans l'action de chacun.

Au cœur des incertitudes du lendemain, nous gardons la ferme conviction que la solidarité de tous les habitants de la planète est la seule issue pour vaincre tous les défis que nous affrontons actuellement.



† Jean-Luc Bouilleret
Archevêque de Besançon